



NOTA DE PRENSA

Mallorca acoge la primera reunión del nuevo Comité Ejecutivo de INSULEUR y reclama medidas urgentes para paliar los efectos de la insularidad

- El comité ejecutivo ha solicitado al Govern balear que impulse la reforma del límite de ayudas minimis para empresas insulares.
 - El vicepresident del Govern, **Antoni Costa**, respalda una estrategia común de las islas de la UE para influir en la revisión de la política de cohesión.

Palma, 13 de junio de 2025 – La Cambra de Comerç de Mallorca ha acogido hoy la primera reunión del nuevo Comité Ejecutivo de INSULEUR, la red europea que agrupa a 45 Cámaras de Comercio de territorios insulares de la Unión Europea, tras su reciente renovación el pasado mes de abril en Bruselas. El encuentro ha reunido a representantes de cámaras insulares de Grecia, Malta, Cerdeña, Canarias y Balears, entre otras, para definir las líneas estratégicas de actuación de cara a los próximos años.

En un momento clave de la reunión se puso sobre la mesa la necesidad de revisar la política de cohesión comunitaria. Los miembros de INSULEUR abordaron de forma conjunta el impacto estructural que la insularidad supone para la competitividad y el desarrollo económico de estos territorios.

En este contexto, el primer hito de esta nueva etapa está previsto para otoño de 2025, cuando las islas Cícladas acojan el Foro INSULEUR. Durante este encuentro se presentarán propuestas concretas sobre energías renovables, conectividad digital y adaptación al cambio climático, específicamente adaptadas a los territorios insulares. Estas propuestas buscarán traducir las pruebas empíricas en recomendaciones políticas efectivas, reforzando así el papel de las islas europeas en la agenda de cohesión y transición ecológica a largo plazo de la Unión Europea.

En el marco de la reunión, se ha celebrado una mesa redonda con representación institucional y académica de Baleares, en la que la directora general de Economía del Govern, Catalina Barceló, ha expuesto las principales conclusiones en materia de insularidad. Por parte de la Universitat de les Illes Balears, los catedráticos Joana Seguí y Mauricio Ruiz han presentado los últimos avances de la Cátedra de Insularidad.

El Comité Ejecutivo de INSULEUR ha acordado reclamar de forma conjunta al Govern balear que impulse la petición formal al Gobierno de España para la modificación de la normativa de minimis, con el fin de aumentar el umbral máximo de ayudas que pueden recibir las empresas insulares. Esta solicitud se plantea como una medida imprescindible para mitigar los sobrecostes estructurales derivados de la condición insular, en línea con el nuevo enfoque europeo sobre cohesión territorial.





En este sentido, y como antesala de esta reunión, el vicepresidente del Govern, Antoni Costa, recibió ayer a una delegación de INSULEUR en un encuentro institucional en el que se abordó la necesidad de construir una estrategia común entre las islas de la UE de cara a la revisión de la política de cohesión comunitaria. Costa trasladó su apoyo a los representantes de la red, destacando la importancia de defender una posición unificada que visibilice los retos específicos de los territorios insulares.

Desde la Cambra de Comerç de Mallorca se valora muy positivamente este espacio de diálogo público-privado que refuerza la voz común de las regiones insulares europeas y su posicionamiento ante Bruselas. El presidente de la Cambra, **Eduardo Soriano**, ha subrayado "la necesidad urgente de herramientas más flexibles y específicas para las empresas de los territorios insulares, si realmente se quiere garantizar su competitividad en igualdad de condiciones dentro del mercado único europeo".

INSULEUR continuará trabajando de forma coordinada para elevar una propuesta consensuada a la Comisión Europea en el marco de la revisión de la política de cohesión, prevista para este año.

Más información,

Marta Fernández Vidal
Departamento de Comunicación
Cámara de Comercio de Mallorca

647 891 403 971 71 01 88 Extensión: 2324